
 

 

「人生は敗者復活戦」 
校 長 豊澤 尚弘  

 

夏休みが明けて、生徒たちの声が学校に戻ってきました。夏の思い出を語るのも束の間、期末

テストを終えて、もう合唱コンクールに向けた歌声が聞こえてきます。この夏休みには、地域や

PTA の皆様のご尽力で５年ぶりに「サマーフェスティバル」がおこなわれ、たくさんの生徒たち

の楽しい思い出になりました。 

 

今年の夏の全国高等学校野球選手権大会（甲子園）は、神奈川県代表の慶應義塾高校の優勝で

幕を閉じました。旧来の常識（当たり前）にとらわれない高校野球観が話題になりました。また、

決勝戦で敗れた仙台育英高校の須江監督が語った「人生は敗者復活戦」という言葉も、とても印

象的でした。 

みなさんの中には、「人生うまくいかないことばかりだ」と感じている人も多いと思います。

しかし考えてみれば当然のことです。周りの人はみな順調のように見えますが、実際には、誰も

が「人生のほとんどは負け（うまくいかない）」なのです。 

物事は最初からすぐにはうまくいきません。でも、頑張って続けていると少しずつできるよう

になる。さらに続けていると、また失敗したりトラブルが生じたりする。でも、その課題を克服

しながら次に向かっていくと、その先に、どこかのタイミングで成功がある。たとえ成功に至ら

なくても、その経験は必ず自分の力や自信となり、次の成功に結びついていく。物事はそういう

ものです。（合唱コンクールも同じですね） 

須江監督は、「負けた（うまくいかない）時にこそ人間の価値が出る」と言い、「負けて失敗し

て終わるのではなく、その後どうするかが大切だ」と言っています。「人生は敗者復活戦」という

言葉には、負けを受け止め、失敗から学び、そこから努力して成長しようとする者の強さがあり、

私たちの心に響きます。 

もう一人、高校野球の一時代を築いた池田高校の蔦監督（故人）は、「これからの長い人生、勝

つことよりも負けることがほとんどじゃ。負け続けても、腐らず生きて、生きて、生き抜け。人

生は死んだらいかん。人生は敗者復活戦じゃ。」と語っていたといいます。こちらは強さと同時

に、壁に突き当たって苦しみ、挫折しそうになっている人たちへのエールのようにも響きます。 

 

「人生は敗者復活戦」・・・全校集会でみなさんにお話ししたこと、そこで紹介した『「どうせ

無理」と思っている君へ』（植松努さん）の思いと通底している気がします。いろいろなことに 

チャレンジして「好きなこと（興味ひかれること）」をたくさん見つけてください。そして多少の

困難があっても「やり続けて」ください。その経験は間違いなく、あなたを成長させてくれます。 
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≪新羽中学校区 学校・家庭・地域連携事業  
実行委員会 総会 ７月１８日≫ 

 ４年ぶりの集合開催で行われました。新羽中ブロック

の子どもたちの健全育成を目的に、小中学校や地域で毎

年多様な取組を行っていますが、今年度の事業計画等を

みんなで確認しました。そして、グループに分かれて、

それぞれの立場から活発な情報交換や話合いが行われ、

地域の方からいつも温かく子どもたちを見守っていただ

いていることを強く実感しました。 

今後も学校、家庭、地域が密に連携して、子どもたち

の安心、安全、健やかな成長のために取り組んでいきたいと思います。参会していただきました委員

の皆様ありがとうございました。今年度もよろしくお願いいたします。 

 

≪横浜市中学校席書大会 ８月１７日≫ 
 コロナ禍では集合開催は中止になっていた「第７１回 横浜市立中学校席書大会」が久しぶりに大綱

中学校で開催され、本校生徒１～３年生の８名が参加をしました。静寂な教室の中で、ひたすら真剣に

集中して作品を書き上げている姿が見られ、夏休み中に熱心に練習した成果を発揮していました。自分

の得意なことに励むことは大変素晴らしいことです。結果は後日発表されます。 

 

≪総合防災訓練 ８月２８日≫ 
今回は、地震の想定での訓練でした。最初に各学級で防災 DVD の視聴や防災意識診断を実施して、

防災学習をしました。その後、避難経路を確認しながら、全校生徒が校庭に避難する訓練を行いました。

どの学年も真剣な態度で速やかに避難することができました。災害は「いつ起こるかわからない」ので

はなく、「いつ起きてもおかしくない」という認識をもつことが大切です。今年度も生徒の安全を第一に

取り組んでいくとともに、災害時に、生徒自身が自分で考え行動できる力を育てていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 



≪横浜子ども会議 ８月３０日≫ 
港北区の「横浜子ども会議 2023」が城郷小机地区センターで行われました。テーマ は、「つなが

る、広げる、いじめの未然防止の輪～いじめをなくすために、一人ひとりができること～」です。 

本校からは生徒会本部役員の２名が代表として出席をしました。事前に小中ブロックで話し合った

内容を発表し、グループで意見交換を行いました。 

新羽中での今後の取組としては、生徒会本部がいじめについてのアンケートを全校生徒に取り、集

計をして、結果をもとに話合いのテーマを決めます。そして、９月２７日に体育館で全校生徒が集っ

て、「新羽中子ども会議」を行い、生徒会本部が内容をまとめて、昇降口に掲示する予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪港北区個別支援学級合同宿泊学習 ９月７日～８日≫ 
昨年はコロナ禍の影響で中止となった区合同宿泊学習でしたが、６月から区内の中学校と交流を深

め、準備をしてきました。今年度は、新羽中、新田中、城郷中の３校合同で「上郷森の家」に１泊で

行きました。１日目は「野毛山動物園」、２日目は「あーすぷらざ（神奈川県立地球市民かながわプラ

ザ）」を見学しました。また２日間で、施設でのレクリエーションの「進化じゃんけん」「紙飛行機と

ばし」「ボッチャ」を行い、３校の交流を深めました。みんな自分の係の役割を果たしながら、落ち着

いて楽しく過ごせました。最後は、台風接近の中でしたが、無事に帰校しました。 

 

 

 

  

 

 

 

 

新羽に 

明るい笑顔を 

増やしたい！ 

いじめを未然

に防ぐには！ 



 

 

１０月 ６日（金） 前期終業式 

１０月１０日（火） 後期始業式 

１０月１２日（木） 新羽小６年生 授業参観 

１０月１３日（金）  個別支援学級小中交流 

１０月１６日（月）～１０月２０日（金）３年三者面談 

１０月１９日（木） 個別支援学級市合同体育祭 

１０月２７日（金） 新田小６年生 授業参観 

 １０月３０日（月） 文化祭 

１０月３１日（火） 合唱コンクール（神奈川県立音楽堂） 

 

 

 

  今年度より、PTA の協力を得て、教室や特別教室のカーテン洗いを業者に委託することにしました。 

 ８月２２～２３日の２日間で、校舎内の全てのカーテン洗いと補修をしてもらいました。気持ちのよ

い環境で、夏休み明けの授業をスタートすることができました。ありがとうございました。 

 

  

 

 ９月２８日（木） 授業参観（６校時） １４：２５～１５：１５ 

         学級懇談会（各教室） １５：３０～１６：００ 

※上履きと靴入れをご持参ください。名札の着用をお願いします。 

 

 

 

◆自分でかけるカップソース 

    １０月 ２日（月）豚肉と小松菜の炒め物 

  ◆新メニュー 

   １０月１３日（金）豚肉と生揚げのチリソース煮 

  ◆十三夜にはお月見を！ 

   １０月２７日（金）栗五目ごはんの具、鯖（さば）と里芋のみそだれがけ、月見団子 

中学校給食 10月の PICK UP 献立 

 

１０月の主な行事予定 

 

 

 

９月 授業参観・懇談会 （新羽の日） 

 

 

ＰＴＡ カーテンクリーニング 

 

 

 

新羽地区 健民祭 

１０月１５日（日） 

本校で開催します 

秋が深まっていく１０月。 

給食では秋を感じられる食材

をたくさん使っています。旬でお

いしい食材を食べましょう！ 
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